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2018 美國整形外科醫學會 

外科部重建整形外科住院醫師 陳慶恩 

摘要 

美國整形外科醫學會為一年一度整型外科醫學界之一大盛事。每年

來自各國的整形外科醫師在會中交流討論並對未來的研究做大方向的規

劃。我有幸於尹書田人才培育計畫的支持下於(2018)今年十月至美國芝

加哥參與會議並分享本科過去一年對於顯微重建上研究結果。除了學術

上，在會中也有許多小地方及觀念想法值得我們深思。然而，經由吸取

他人的經驗去充實及檢討自身的不足，同時，站在不一樣的高度看，獲

得的是不同的收穫與啟發，但仍期許自己莫忘初衷，更向前邁步。 
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一、 目的： 

美國整形外科醫學會為每年整型外科醫學界之大盛事，每年這個時

候都會有來自各國的整形外科醫師將齊聚一堂針對每個不同的次領域來

進行深入的討論，包括燒傷、顯微重建手術、唇顎裂、美容、顏面骨骨

折、急性及慢性傷口處置…等等。繼去年參加在奧蘭多的會議之後，我今

年 9-10 月又在尹書田人才培育計畫幫助之下再次前往會議，並於會前通

過摘要預審，通過標題”Independent risk factors of acute 

complications after free fibular osteocutaneous flaps in mandibular 

reconstruction 以多變項方式探討游離腓骨皮瓣急性併發症的因子”為

題，將臨床研究所獲得的結果於國際會議上發表。 

 

（於會中發表本院整型外科於去年顯微重建手術之臨床研究的結果） 
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二、 過程： 

今年(2018)的美國整形外科醫學會於九月底至十月初在美國芝加

哥會議中心舉行。會議總共分為 5 天，其中第一天為該大會針對住院醫

師特地舉行的 Resident Day。第二天的部分，才開始針對各個領域分別

在不同的討論室進行報告及討論，每個人朝著自己所選定的課程去聆

聽。講演的內容五花八門，只要泛屬整型外科範疇的題目幾乎都有教授

等級的演講或是研究進行很好的討論。第四至第五天，才是各國 free 

paper 的發表。會議於 10/02 正式告一段落，而我等也才在短暫的停留

之後於 10/06 返抵國門。 

 

（大會章程及 Residents day program） 
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三、 心得： 

繼去年參加在奧蘭多的會議之後，回國後我一直在思考為什麼別人

輕易做得到的我們卻好像窒礙難行，當然，相信這中間困難重重，也許

並不是我們所想的那麼簡單。但是，別人就是真的做到了！對於這個會

議的內容我於去年的心得中已經有了一些描述，於是我今年的心得將會

著重於我在這個城市裡所看到的和我所想的。 

芝加哥，一個位於美國東岸，五大湖區非常重要的交通樞紐和工業

大城。在過去這裡是個商旅前往西岸必經的城市，因此在這裡，有許多

的歌舞，有許多充滿歷史的交通，有許多遺留下來的一點點刻痕，就這

樣不經意的時常出現在你的身旁。 

 
(路上不時會出現具有歷史性的街景) 
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自二次世界大戰後，這座城市似乎從反戰的世界潮流中甦醒了過

來，一望無際的密西根湖，一條芝加哥河，成了這城市最美的內在。河

的兩岸，那高不可及的天際線點綴著一片水藍的天空！我不經由內心生

出一個問題，在這麼古老，又這麼現代的城市，芝加哥是怎麼讓他們共

生共存？讓他們同時擁有生命，互不影響，卻又如此的協調？ 

 

(歷史與現代建築的共存) 

這讓我想到臺北榮總的實際狀況，對我來說，我深深覺得在一個

醫學中心的好處就是可以不斷的接觸到新的資訊，有好的老師可以指導

和解惑，雖然你的挑戰與責任相對的就比較大。在與會的過程中，我也

去聽取了外國住院醫師的文章發表，好幾次，住院醫師都被提問問到不

知所措，但是我覺得這也就是住院醫師最好學習的機會。我們好比芝加

哥裡的現代建築，我們可以很天馬行空，可以勇往直前去沖破天際。可
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是如果沒有過去老師們，學長姐所打下的基礎，沒有完整的規劃，目前

在臺北榮總的我們是不會有這麼優渥的條件和高度的。就像這兒的市

容，若不是有著完整的都市計劃、河水整治，又哪來的一幢幢宏偉的古

典建築？歌劇院、戲院、博物館、中央車站…，又若不是這些古典建築設

立了典範，又哪有這麼多新穎的摩天大樓來爭奇鬥艷？ 

醫學研究也是一樣的，如果沒有前人的研究結果，就沒有今天蓬

勃發展的整形外科，沒有臺北榮總前輩、老師的提拔和督促，作為學生

的我們哪會有機會今天得以向世界展現我們的成果？所以我會覺得能在

臺北榮總學習是件很值得也很幸福的事情。 

去年，我希望可以更向世界將臺北榮總展現在大家面前，就算一定

會遇到很多困難和阻力，也可能遇到一些不平等的待遇，可是如果你不

做，就會什麼都沒有了。因此，今年，身為最後一年的住院醫師，我仍

然秉持著一樣的精神，努力不懈，發表這一年來我對游離皮瓣的一點點

心得。 

(E-poster) 
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每一年我的報告中都會寫到：走出去才會知道這世界有多大！感謝

臺北榮民總醫院、國立陽明大學尹書田人才培育計畫、外科部馬旭部長、

整型外科彭成康科主任及全體同仁讓我有這個機會到美國開會，讓我有

榮幸在國際會議上報告，知道自己還欠缺的是些什麼，也才確定自己要

努力的目標是什麼。會議結束後，回到工作崗位的我將繼續秉持的謙遜

的態度在這條道路上繼續努力，也期許自己能為臺灣這塊土地上貢獻所

學。最後的最後，還是感謝尹書田計畫的贊助。 

 

 (與會之臺灣整形外科醫學會代表，左起為本人，右起為本科總醫師邱宇任，左起第四位為臺灣整形

外科醫學會理事長陳建宗醫師) 
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四、 建議事項（包括改進作法） 

基於這次出國後的心得，為了朝向更國際的發展，我會認為用英文

來發表研究會是一個很有建設性且實質幫助的做法，由於最近也有去韓

國參加會議，會議中雖然大家不是很會講，但是透過這樣的方式或許可

以增加外國人來臺灣的交流的機會，也對於之後要出國報告有所助益。 


